

U

COMMONWEALTH-COMMUNIQUE  
COMMONWEALTH-COMMUNIQUE

CANBERRA (PC) - LE COMMUNIQUE FINAL DE LA CONFERENCE DE TROIS JOURS DES HUIT MINISTRES DES AFFAIRES EXTERIEURES DU COMMONWEALTH; PUBLIE MERCREDI; NE FAIT AUCUNEMENT MENTION DE NOUVELLES SANCTIONS COMMERCIALES CONTRE L'AFRIQUE DU SUD.

A L'UNANIMITE, A-T-ON APPRIS; LES MINISTRES ONT DECIDE DE LAISSER CETTE QUESTION A L'APPRECIATION DES CHEFS DE GOUVERNEMENT DU COMMONWEALTH; QUI SE REUNIRONT EN OCTOBRE; A KUALA LUMPUR; LA CAPITALE DE LA MALAYSIA.

M. BENJAMIN NKAPA; MINISTRE DES AFFAIRES EXTERIEURES DE LA TANZANIE; A CEPENDANT ANNONCE SON INTENTION DE DEMANDER QUE DES SANCTIONS ADDITIONNELLES SOIENT IMPOSEES A L'AFRIQUE DU SUD; A L'OCCASION DE LA REUNION DE KUALA LUMPUR.

POUR CE QUI EST DU CANADA; LE MINISTRE JOE CLARK A FAIT SAVOIR QU'IL N'ETAIT PAS QUESTION DE NOUVELLES SANCTIONS "DANS UN PROCHE AVENIR".

EN ATTENDANT LA REUNION D'OCTOBRE; LES HUIT MINISTRES ONT CONVENU D'ENVOYER DES DELEGATIONS DANS LES PAYS QUI ONT ADOPTE DES SANCTIONS CONTRE L'AFRIQUE DU SUD; MAIS QUI NE LES APPLIQUENT PAS COMPLETEMENT.

CES DELEGATIONS AURONT POUR MISSION DE CONVAINCRE LES PAYS CONCERNES DE SE MONTRER PLUS SEVERES A L'EGARD DU REGIME DE L'APARTHEID. M. CLARK A NOMME CES PAYS COMME ETANT LES ETATS-UNIS; L'ALLEMAGNE DE L'OUEST; LE BRÉSIL ET LE JAPON.

**BANQUES**

"DE TOUTE FAÇON; A COMMENTE M. NKAPA; JE SUIS SATISFAIT DE CONSTATER QUE NOUS NOUS SOMMES MIS D'ACCORD POUR NOUS ATTAQUER AUX LIENS FINANCIERS DE L'AFRIQUE DU SUD."

IL PARLAIT DE LA DECISION DES MINISTRES DE S'ADRESSER AUX BANQUES INTERNATIONALES POUR LEUR DEMANDER D'IMPOSER DES CONDITIONS SEVERES AU REEACHELONNEMENT DE LA DETTE ETRANGERE DE L'AFRIQUE DU SUD; QUI S'ELEVE A PLUSIEURS MILLIARDS DE DOLLARS.

PARTI LES NOUVELLES CONDITIONS; QUI POURRONT ETRE IMPOSEES DES JUIN 1990; IL Y AURAIT CELLE; SUGGEREE PAR LES MINISTRES; DES TAUX D'INTERET LES PLUS ELEVES POSSIBLES.

M. CLARK; QUI PRESIDAIT LA CONFERENCE DE CANBERRA; A DEJA ECRIT AU PRESIDENT D'UN COMITE DES BANQUES MONDIALES POUR ABORDER CETTE QUESTION.

DANS LEUR COMMUNIQUE FINAL; LES MINISTRES ONT RECOMMANDE; D'UN AUTRE COTE; QU'UNE DELEGATION SOIT ENVOYEE EN NAMIBIE; AFIN D'APPORTER SON AIDE A L'INDEPENDANCE DE CE PAYS.

LE COMMUNIQUE FAIT EGALEMENT MENTION DE L'ACCORD DES MINISTRES SUR LEUR DESAPPROBATION DE TOUT BOYCOTTAGE DES JEUX DU COMMONWEALTH D'AUCLAND; EN NOUVELLE-ZELANDE; EN JANVIER PROCHAIN.

**SONDAGE**

M. CLARK A PROFITE DE LA PUBLICATION DU COMMUNIQUE DES HUIT POUR COMMENTER LA PUBLICATION A OTTAWA; PENDANT LA CONFERENCE D'AUSTRALIE; D'UN SONDAJE SUR LES SANCTIONS ECONOMIQUES IMPOSEES A L'AFRIQUE DU SUD.

CE SONDAJE; QUI A ETE RENDU PUBLIC PAR L'AMBASSADE SUB-AFRICAINE; MONTRE QUE LA MAJORITE DES CANADIENS SONT OPPOSES AUX SANCTIONS; SI ELLES FONT DU TORT A LA MAJORITE NOIRE D'AFRIQUE DU SUD.

SELON M. CLARK; L'AMBASSADE A PUBLIE "LES RESULTATS PARTIELS DE VIEUX SONDAGES".

IL A AJOUTE: "IL EST CURIEUX DE CONSTATER QUE L'AFRIQUE DU SUD; QUI ESSAIE DE MINIMISER L'IMPORTANCE DU COMMONWEALTH; N'EN TRANSFORME PAS MOINS SES AMBASSEURS EN CASCADEURS CHAQUE FOIS QUE NOUS AVONS UNE REUNION".

LES HUIT PAYS REPRESENTES A CANBERRA ETAIENT; LE CANADA; L'AUSTRALIE; L'INDE; LA GUYANA; LA TANZANIE; LE ZIMBABWE; LA ZAMBIE ET LE NIGERIA.

~~REF: [illegible]~~  
H0779-6C-GEN.3226-AC.

-----  
1638ET 09-08-89